
SURREY, B.C. November, the month dedicated to 
the  poor  souls.  In  their  honour,  the  parish  had  a 
memorial  booklet  designed and inscribed with all 
their  names and dates placed on a draped lectern 
stand in front of the church for all the parishioners 
to  see  and  pray  for  their  repose.  The  usual  poor 
souls envelopes were placed on the main altar for 
daily remembrance. Extra Masses were celebrated 
that  evening,  plus  the  Chaldean  Bible  Study 
program  got  underway  in  youth  centre  meeting 
rooms.  Fr.  Dave was present  at  Holy Cross High 
School for their Mass, and has also participated in 
two of their retreats held at the abbey in Mission, 
B.C.

Nov.  1  also  saw  Bro.  Jerry  begin  a  month’s 
series of spiritual care volunteer training in Fraser 
Health at Surrey Memorial Hospital so that he can 
better prepare the parishes’ extraordinary ministers 
of  Holy Communion who minister  to  our  sick or 
those  recuperating  in  the  hospital.  He  had  to 
undergo a police security check, present letters of 
recommendation, etc.; he received his certificate of 
recognition on November 29, the anniversary of his 
sister’s death.

The  pastoral  council  met  in  Mary  Help  of 
Christians  Hall  while  the  Chaldean  CCD  classes 
were  underway  in  the  youth  centre.  Fr.  Mario 
attended the directors’ meeting in Toronto on Nov. 
8 and Bro. Jerry left for Elizabeth, N.J., joining the 
celebration  of  St.  Anthony’s  Parish  80th 

anniversary.  That  was  where  Brother  was  first 
assigned for 5 years after his years in Newton, N.J.

On  the  12th  (Bro.  Jerry’s  birthday),  all  the 
priests,  except  Fr.  Jan,  attended  the  clergy  study 
days held at Harrison Springs. Bro. Jerry returned 
on  the  13th and  received  numerous  birthday 
luncheon  “dinners,”  treated  by  the  Salesian 
Cooperators, the 50+ Club, and of course his own 
community.

On  the  22nd,  feast  of  St.  Cecilia,  Fr.  Dave 
prepared a Taizé  prayer  adoration service  for  our 
older CCD students.  He involved the Charismatic 
Prayer  Group  and  their  ministry  of  song  for  the 
music,  and the church was reverently full  for this 
inspiring period of adoration and Benediction.

On the 27th, the deanery meeting with Coadjutor 
Archbishop J.  Michael  Miller,  CSB,  present,  was 
held in our Mary Help of Christians Hall. A good 
number  of  clergy  attended  and  enjoyed  an  old 
fashioned home cooked meal.

OLGC School held teacher parent meetings on 
Nov. 28 and an open house book sale as a school 
fund raiser in their library. That was a 9:00 a.m. to 
6:00  p.m.  event:  certainly  a  long  day  for  all 
involved, but for a worthwhile cause. We concluded 
this month with the introduction of the novena to 
the Immaculate Conception each evening, and the 
school children’s Mass. Certainly an active month 
with four  community meetings  this  final  week to 
examine our Salesian Plan of Life and goal setting 
objectives.

*********************
EDMONTON. November started with the Masses 
for All Saints Day and All Souls Day. From Nov. 
5-7, Fr. Bernie attended the mid-term assembly of 
priests held here in Edmonton.  On November 14 
we celebrated the sacrament of first Reconciliation 
with 60 young children in grade 2 (or older).  Fr. 
Bernie celebrated Remembrance Day services at 2 
local elementary schools, and the entire junior high 
school  came  to  the  church  for  their  celebration. 
This  school  has  over  500  young  people;  so  the 
church was almost full!  Throughout the month, the 
grade 2's, 3's and 8's each came once for morning 
Mass.  On Nov. 29 committee heads, parish council 
members,  Salesian  Cooperators,  various  ministry 
members, etc. gathered at St. John Bosco Parish for 
a reflective evening on the formation of Salesian lay 
collaborators  led  by  Fr.  Richard  Authier.   Thank 
you,  Fr.  Richard,  for  a  very  informative  evening 
and for reminding us that we are ALL part of the 
same family.

&&&&&&&&&&&&&&&
SHERBROOKE.  Beaucoup  de  jeunes  et  de 
familles  sont  passés  au  Séminaire  ces  dernières 
semaines  et  plusieurs  événements.  Les  Portes 
Ouvertes ont attiré 462 familles (427 l’an dernier). 
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Ont suivi les examens d’admission une couple de 
semaines  après.  Et  le  dernier  weekend  de 
novembre, des centaines d’autos ont défilé dans le 
parking pour venir prendre leurs caisses d’oranges 
& pamplemousses. Encore cette année, la vente par 
les étudiants de quelque 10,500 caisses transportées 
dans 5 énormes camions de la Floride contribuera à 
subventionner les activités étudiantes du SS.

Nous  venons  de  souligner,  comme  il  se  fait 
depuis quelques années déjà (ce fut une initiative il 
y a 4 ans du P. Christian Auger), le bon travail de la 
Fondation  du  SS en  reconnaissant  le  mérite  de 
certaines  personnes.  Au  cours  de  ce  5-7 
magnifiquement organisé par Mme Julie Tremblay 
et M. Mario Lefebvre – et leur troupe de bénévoles 
—cette année,  ce fut la contribution précieuse du 
 directoire  des années ’90 qui fut reconnue. Furent 
donc  honorés  le  P.  George  Harkins,  M.  Pierre 
Duclos  et  M.  Serge  Duchesne—le  triumvirat.  M. 
Robert Dubreuil était le président d’honneur de la 
soirée.   Nous  avons  beaucoup  apprécié  son  sens 
d’humour en racontant le parcours historique de la 
Fondation et  sa propre  participation,  initiée d’une 
façon  inopinée.  Entre  dégustation  et  discours,  on 
joua  un  extrait  de  la  comédie  musicale  Scrooge, 
laquelle  sera  présentée  au  Centennial  Hall de 
Lennoxville les 8  et  9 décembre.  Cette troupe de 
théâtre représentera  également  le Salésien lors  du 
défilé traditionnel de Noël dans les rues de la ville 
sur  nul  autre  char  allégorique  que  celui  du  père 
Noël!

Je m’en voudrais de ne pas souligner le travail 
dévoué  de  M.  Mario  Lefebvre  durant  toutes  ces 
années à la Fondation et la délicate touche féminine 
qu’y  met  Mme  Julie  Tremblay  lors  de  ces 
événements. Il est vrai que, comme dans beaucoup 
de  réalisations,  la  situation  encourageante 
d’aujourd’hui repose sur le travail des  pionniers.

Les  Jeunes  Missionnaires  du  Salésien (JMS) 
furent très actifs dans la campagne d’oranges afin 
de  pouvoir  venir  en  aide  à  l’orphelinat  de  Santa 
Catarina, près de Mexico, maison salésienne où ils 
passeront  quelques  semaines  en  juillet.  Une 
dernière  activité  à  mentionner-  et  je  passe  sous 
silence  plusieurs   autres,  toutes  mes  excuses  aux 
groupes  et  personnes  concernés-  une  vente  de 
garage se tint le 24 novembre en vue du voyage de 
27  élèves  du  Séminaire  à  Marseille.  Pendant  le 
congé  de  mars,  ils  feront  un  séjour  de  deux 
semaines dans une maison salésienne de Marseille, 
faisant connaissance avec ces jeunes français et le 
milieu social, culturel et religieux de cette ville du 
midi  de la France. Être élève dans une institution 

liée  à  une  communauté  internationale  comme  les 
salésiens—ils  oeuvrent  dans  136  pays—est 
définitivement un atout…

Le boisé défriché près du gymnase est prêt pour 
la  suite  des  travaux  (aire  de  jeu),  ce  qui  se  fera 
probablement au printemps. Les travaux au Camp 
Savio  sont  aussi  en  cours  pour  ce  qui  concerne 
l’aménagement  de  la  salle  d’été  en  petites 
chambrettes,  cuisine  et  salles  de  toilettes.  Le 
ministère  de  l’environnement  a   approuvé  les 
installations  du  traitement  des  eaux  usées.  Un 
ancien  élève,  maintenant  membre  du  C.A., 
mentionnait  récemment  que  le  grand  boisé  qui 
entoure le Séminaire- vraiment c’est un parc!- et le 
site  du  Camp  Savio  (lui  aussi  relié  à  l’école 
puisqu’il  appartient  à  la  communauté  propriétaire 
des terrains & bâtiments du SS) sont un cas unique 
parmi les institutions scolaires de la grande région 
estrienne.

Du  côté  de  la  communauté,  voici  quelques 
événements  qui  ont  marqué  ce  mois.  Le  5 
novembre,  le  Fr.  Gérard Richard recevait  la triste 
nouvelle  du  décès,  la  veille  au  NB,  de  son  frère 
Alphonse.  Il  s’y  est  rendu  avec  son  neveu  de 
Montréal  participer  aux  funérailles  à  Shédiac.  Le 
lundi  suivant,  le  Fr.  étant  revenu,  la  messe  de 
communauté fut offerte pour le repos de  l’âme du 
défunt.

Ce  mois-ci, profitant de la tradition annuelle de 
nous rendre au monument de nos confrères défunts 
au  Repos  St-François  d’Assise  dans  l’est  de 
Montréal, à moins de 10 min. de l’église Ste-Claire, 
nous  avons  tenu  notre  récollection  avec  les 
confrères  de  Montréal  au  Centre  des  Jeunes.  Le 
thème  développé  et  partagé  était  l’Eucharistie. 
Deux  exposés  furent  présentés  par  le  P.  Roméo : 
l’un sur le Congrès Eucharistique International qui 
se tiendra à Québec en juin 2008 : l’historique des 
congrès,  le  thème,  le  logo,  le  but,  etc.  Après 
l’hospitalité  d’un  bon  dîner  à  Marie-Auxiliatrice, 
l’exposé  de  l’après-midi  reprenait  quelques 
passages  de  la  lettre  de  Don  Chavez  sur 
l’Eucharistie  ainsi  qu’une  conférence  du  Cardinal 
Danneels   aux  évêques  du  Canada  en  2002  à 
l’occasion  du  40ème de  Sacrosanctum Concilium :  
La  Liturgie  après  le  Concile :  sommet  ou 
récession?

Le P. Dominique Britschu présida l’eucharistie 
concélébrée.  En  fin  d’après-midi,  rejoints  par  les 
sœurs salésiennes, nous nous sommes retrouvés au 
Repos  St-François  d’Assise,  aux  monuments  des 
sdb et des fma,  pour une célébration de la Parole 
animée par le P. Alain, nous invitant à partager un 



moment  lumineux  vécu  avec  un  confrère  ou  une 
consoeur. Nous avons partagé le souper au  Buffet  
La  Stanza avant  de  revenir  à  Sherbrooke.  Le  P. 
Richard a dû quitter pendant le  repas, prendre un 
vol  vers  Toronto  où  il  allait  visiter  Bob  G.  et 
participer à l’installation de Mike Pace comme curé 
de St.Benedict.

Le P. Alain, chargé de la pastorale au 1er cycle, 
a  animé  4  camps  de  pastorale  pour  la  2ème 

secondaire à la Résidence, rue Québec.
Quelques anciens sont allés visiter Bob dans la 

région de Toronto à la mi-novembre; ils l’ont trouvé 
en bonne forme.

Notre  directeur  est  allé  rejoindre  le  P. 
Dominique à Montréal le 14 pour une rencontre des 
2  directeurs  avec  le  P.  Provincial.  Une  semaine 
auparavant,  une  rencontre  semblable—formation 
permanente des leaders de communautés—se tenait 
à Toronto avec les PP. Mario, de Surrey, Romano 
d’Edmonton et George de Toronto.--Le P. Roméo 
participait à une réunion de la consulte de la FS le 
13  au  Centre  Laura  Vicuña.  Rappelons  que  les 
autres membres de cette commission sont le P. R. 
Authier, Sr. Alphonsine Roy, Sr. Réjeanne Asselin 
et Pierre Larocque. Le lendemain soir, le P. Roméo 
tenait  une  conférence  aux  Coopérateurs  de  Ste-
Claire  sur  le  Congrès  Eucharistique  et  quelques 
passages  de  la  lettre  de  Don  Chavez  sur 
l’Eucharistie. Le samedi précédent, il avait participé 
à la réunion des membres du conseil  exécutif des 
Coopérateurs,  les  invités  de  Rosa  D’Addario-
secrétaire  du  conseil-  et  pour  la  rencontre  et  la 
« deliziosa cena » qu’elle nous servit.

En la fête du Christ-Roi, la communauté s’est 
jointe à la  fête à la  cathédrale.  L’eucharistie était 
présidée  par  l’archevêque,  Mgr  André  Gaumond, 
marquant la conclusion d’un triduum eucharistique 
en  préparation  du  congrès  de  Québec  en  juin 
prochain.

Que la saison de l’Avent soit pour chacun/e de 
vous  une  occasion  d’une  plus  intime  communion 
avec le Seigneur Jésus qui vient!
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NEW  ROCHELLE,  N.Y. Two  weeks  ago  Bro. 
Miguel Suarez and I were given a practical training 
workshop  from  Fr.  John  Grinsell.   It  offered  a 
moment to reflect upon our experience over the last 
three months.  The location was the convent of the 
Servant Sisters of the Immaculate, a Byzantine rite 
Congregation outside of Ramsey.  

Much  will  be  taking  place  in  the  next  few 
weeks: marking periods, 1st Friday Adoration with 

the  boys  and  the  novena  to  the  Immaculate 
Conception, to name a few.  

This  last  weekend  our  entire  community 
happily  welcomed  Fr.  Richard  Authier  for  a  few 
days; much enjoyment was had by all. Please keep 
us practical trainees in your prayer.            
Bro. Jim Zettel

************************ 
TORONTO. On the 1st weekend of November, we 
were  visited  by  3  young  past  pupils  from  the 
séminaire in Sherbrooke who came to visit with Fr. 
Bob  Gagné.  He  is  doing  very well.  The  Toronto 
community  took  him out  for  supper  on  the  U.S. 
Thanksgiving weekend. He sends his best wishes to 
all,  especially those who are praying for him.  He 
will  have  his  close-out  from  SD  at  the  end  of 
January.

Fr.  Mike  Pace,  Fr.  Joe  Ho  and  Fr.  George 
followed a diocesan formation day at the chancery 
offices. Fr. Joe has adapted excellently to his new 
home  (rectory)  as  well  as  to  his  various  pastoral 
ministries.  As to Fr.  Mike Pace, he was officially 
installed  as  pastor  of  St.  Benedict’s  on  Nov.  11, 
succeeding  to  Fr.  Frank  Kelly.  Auxiliary  Bishop 
John Boissonneau presided.

On Nov. 8, Fr. Provincial met with the English-
speaking directors in Toronto as a follow-up to the 
provincial chapter resolutions.

Fr.  Mike  and  his  pastoral  team members  are 
making  more  and  more  inroads  into  our  nearby 
schools.  In  mid-November,  over  50  teenagers 
participated in the  Salesian Leadership Retreat at 
Jackson’s Point on Lake Simcoe. Fr. Mike said that 
there  were  a  few  teens  who  are  seriously 
considering religious life and the priesthood.  Bro. 
Bernie  has  been  visiting  regularly  the  various 
schools  in  our  area.  His  presence  is  greatly 
appreciated.

Like  many  of  you,  we  have  begun  our 
numerous Christmas confessions in both the parish 
and in the  schools.  The penitents have been well 
prepared.  This year over 10 young people will be 
confirmed at  St.  Benedict’s.  The pastoral  team is 
presently conducting the family interviews.

At  their  recent  monthly  meeting  the 
Salesian  Cooperators  elected  Joe  Galuzzi  as 
administrator and Kathleen Jobin as formation 
person.
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INTERVIEW : Rosaire Maiorano
Ancien élève de Caserta, en Italie, centre salésien  
qu’il a fréquenté pendant 8 ans. Il travaille dans un 
organisme de formation des  cadres  dirigeants  de  
l’administration  publique.  Depuis  2001  il  est  le  
coordinateur  mondial  des  salésiens  coopérateurs.  
J’ai  pensé opportun  de  publiciser  cette  interview 
pour  mieux  faire  connaître  aux  confrères  et  
consoeurs ce qui se passe chez cette autre branche 
de  la  Famille  salésienne  si  chère  à  Don  Bosco.  
Rappelons que le Projet de Vie Apostolique (PVA)  
des  salésiens  coopérateurs  a  été  approuvé  ad  
experimentum  par  le  St-Siège  et  promulgué  par  
Don  Chavez  en  avril,  2007.  Notez  que  cette  
interview date de 2005.

Dr. Maiorano,  il  y  a quelque chose de nouveau  
dans l’Association?
Plus que quelque chose, je dirais. Et déjà à partir du 
nom même. Don Bosco, vous vous souvenez, nous 
voyait  comme  des   salésiens  externes.  Nous 
voulons être précisément cela. Voilà pourquoi nous 
avons  opté  pour  l’appellatif  Association  des 
Salésiens  Coopérateurs,  par  fidélité  à Don Bosco 
(n.du tr.- avant on disait,  Coopérateurs Salésiens).

Vous  pouvez  nous  en  dire  davantage  sur  cette  
expression?
En fait, c’est un procédé de renouveau profond de 
notre  Association  pour  favoriser  une  prise  de 
conscience  de  la  part  des  coopérateurs.  Nous 
partageons le même charisme que les sdb et les fma, 
mais  vécu  d’une  façon  toute  particulière,  c’est-à-
dire,comme laïcs, appelés à être de vrais salésiens 
dans le monde,  dans notre milieu,  dans la société 
civile, à notre travail, au sein de notre famille…

Quand  prévoyez-vous,  disons,  cette  petite  
révolution? 
Déjà depuis 4 ans, nous avons initié un processus 
de  révision  des   Règlements.  Au  terme  de  cet 
aggiornamento,  nous  aurons  des  Statuts (la  carte 
d’identité  du  coopérateur/trice  salésien)  et  un 
règlement qui  porteront  sur  la  question  du 
gouvernement international de l’Association.
Et vous faites cela tout seuls?
Mais pas du tout!  Ce sera le résultat  d’une vaste 
consultation. Nous avons eu l’encouragement  et la 
bénédiction d’abord de Don Vecchi  et maintenant 
de Don Chavez, comme aussi l’attention de la Mère 
Générale  des  FMA.  En  effet,  l’un  des  aspects 

fondamentaux  est  justement  la  relation  d’étroite 
communion avec les religieux/euses consacrés et la 
fidélité au Recteur Majeur qui est notre supérieur.

Et pourquoi cette mise à jour?
Pour être davantage en harmonie avec les nouvelles 
exigences  du  monde  des  jeunes  et  de  la  société, 
surtout après la révolution informatique. Il s’agit du 
fameux   être  d’avant-garde  de  Don Bosco.  Dans 
un monde en profonde transformation, nous devons 
nous aussi nous transformer…

Et  quelles  en  sont  les  nouveautés  les  plus  
significatives? 
L’attention  portée  aux  fma  et  sdb  qui  ont  quitté 
l’Institut et la Congrégation et qui peuvent devenir 
coopérateurs.  Puis  le  dialogue  interreligieux  et 
interconfessionnel.  L’attention  aux  personnes 
séparées  et  divorcées.  En  somme,  l’attention  aux 
problèmes  de  la  famille  et  des  moyens  de 
communication.
(traduit du Bolletino Salesiano, sept. 2005- R.T.)
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HAPPY BIRTHDAY!
Don Pascual Chavez: 20 déc.

HEUREUX  60e, DON PASCUAL!
John Basso : 26 Dec.

Mario Villaraza : 28 Dec.

HAPPY ANNIVERSARY
OF ORDINATION!

Mario Villaraza; Dec. 8
Romano Venturelli: Dec. 21

FÊTES SALÉSIENNES
Bx Philippe Rinaldi; 5 déc.

++++++++++++++++++=
A BLESSED CHRISMAS TO ALL!

JOYEUX NOËL!


